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Le mot du Maire,  

En ce début d’année 2024, le conseil municipal se joint 

à moi pour vous souhaiter nos plus sincères vœux, de 

santé, bonheur, prospérité et réussite dans vos 

projets.  

Pour la 16ème année, je m’adresse à vous avec grand 

plaisir, ce moment est un moment de rétrospective, de 

projets, d’échanges importants pour la vie du village.        

Cependant cette année, avec grands regrets, notre équipe ne compte plus que 9 élus sur 11. Pour 

des raisons personnelles, Angélique BESOLI a démissionné en septembre 2023, et nous avons eu 

l’immense tristesse d’accompagner Laurence DE MECQUENEM le 30 novembre dans sa dernière 

demeure. 

Saillanaise depuis longtemps, Laurence a parcouru le monde pour accompagner son mari, lors de 

ses déplacements professionnels. 

Quand celui-ci est parti, après une maladie qui l’a emporté trop tôt, elle s’est retrouvée seule 

dans cette grande maison avec son petit Quentin. Devant sa solitude, et la passion qu’elle portait 

à l’enseignement et aux enfants, je lui ai proposé un poste d’ATSEM à l’école et c’est comme ça 

qu’elle a rejoint l’équipe en septembre 2011. Deux années auprès d’Isabelle, des enseignants, et 

de nos petites têtes blondes. Puis à compter de janvier 2014 il lui était confié l’animation de 

notre bibliothèque municipale jusqu’en janvier 2020. Le covid se profilant, la baisse de la 

fréquentation de la bibliothèque, il était difficile pour la municipalité de renouveler son contrat. 

N'ayant pas du tout l’envie de perdre une personne compétente, l’équipe que je formais 

acceptait ma proposition de l’intégrer au conseil municipal. 

Elle a tenu son rôle, malgré sa maladie. Elle apporta sa polyvalence, sa disponibilité pour la 

bibliothèque mais surtout, sa joie de vivre, sa bonne humeur, sa positivité. 

Laurence a eu un courage incommensurable, elle va beaucoup nous manquer. Repose en paix 

Laurence. 

Nous avons cependant eu de grands moments, nous avons pu fêter le 8 mai notre première 

centenaire depuis de nombreuses années, Solange HERVÉ, moment historique pour notre village,  

l’émotion dans cette salle était au rdv, un petit discours, des cadeaux et le verre de l’amitié, 

accompagné des excellents vins de Moulin Haut Larroque, le tout entouré de sa famille, de ses 

amis proches. 

C’est le moment de vous dresser un bilan de l’année écoulée et de vous informer de nos projets. 
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Durant cette année 2023, nous avons effectué de nombreux travaux de bâtiments : 

 Création d’un préau pour l’école 

 Récupération et remise en état de la maison de la Cure en vue de la location au 1er février. 

 Travaux au local de Reynaud, suite à un important problème d’humidité, 

 Réfection d’une partie de la toiture de la mairie ainsi que de nombreuses reprises de 

pierres de gond.  

Mais aussi des travaux de voirie dans le cadre de la compétence déléguée à la communauté de 

communes du Fronsadais, avec une enveloppe annuelle de 32 000 €, nous avons sécurisé la côte 

de Dalem par busage et bitumé une partie de celle-ci. 

Un programme d’électrification prévoyant le passage en lampes LED de l’ensemble de l’éclairage 

public de la commune est en cours. Cette année c’est une enveloppe de 11 400 € qui a été 

déployée.  

 Pour 2024, 

 Il sera installé une vidéo surveillance sur l’axe principal de la commune visant à protéger 

l’école, la mairie, l’atelier municipal ainsi que l’espace jeux intergénérationnel. En effet, 

après un cambriolage au hangar communal, il y a quelques années qui avait engendré un 

préjudice important, des incivilités récurrentes autour de l’espace jeux, vols divers chez 

les particuliers, il nous paraissait important d’agir afin de protéger les biens et 

personnes.  

Un complément d’installations pourra peut-être être 

envisagé. 

 Dans le programme de remise aux normes des 

assainissements communaux, il sera procédé à la 

rénovation d’un assainissement communal, voire deux 

cette année. Sachant que nous avons cinq 

assainissements à remettre aux normes. 

Une des priorités de notre équipe est toujours de tout mettre 

en œuvre pour le maintien de notre école. Alors pas 

d’inquiétude, il n’y a aucune menace de fermeture ni de classe ni 

de l’école, mais nous devons être vigilants.  

Notre école fonctionne parfaitement grâce à notre implication 

mais aussi grâce à nos professeurs d’école Florent MICHEL et 

Fanny ROYER, qui enseignent dans notre village depuis plusieurs 

années et notre fidèle Isabelle BACHELOT pour cette quiétude.  
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J’aurai une pensée particulière pour Monique MÈDES, qui est en arrêt de travail depuis fin mai. 

Nous lui souhaitons tous un prompt rétablissement et espérons la retrouver cette année auprès 

de nous. 

Un grand merci à la nouvelle association de parents d’élèves qui s’investit grandement depuis 

plusieurs mois pour récolter des fonds afin d’organiser diverses activités pour nos petits 

bambins.  

Je donne rendez-vous aux anciens qui se sont fait inscrire au repas des ainés le samedi 2 mars. 

Je finirai par remercier l’ensemble du personnel communal, l’équipe municipale, pour son 

implication et sa disponibilité.  

Belle année 2024, 

Martine TILLET-FAURIE 

Photos de notre commune sous la neige en décembre 2010, @Philippe ROY 

  
Comptes rendus des réunions du conseil municipal 

 

Procès- verbal de la réunion du conseil municipal  

du 19 décembre 2023 à 18h30 
 

L’an deux mille vingt-trois, le dix-neuf décembre, à dix-huit heures trente, le Conseil Municipal de la 

Commune de SAILLANS s’est réuni au lieu habituel de ses séances, sous la Présidence de Madame Martine 

TILLET-FAURIE, Maire. 

Nombre de conseillers en exercice : 9 

Nombre de conseillers présents : 7 

Etaient présents : Martine TILLET-FAURIE, Bénédicte VARREON, François LESPINASSE, Virginie 

RIGAUD, Christophe BATIT, Dimitri DAILL Jérôme MOULEDOUS 

Absents excusés : Hervé PELLETIER, Hélène ROY   

Nombre de votants : 7 

Secrétaire de séance : Christophe BATIT 

 

Date de la convocation : 12 décembre 2023 

 

Le procès-verbal de la séance du 10 octobre 2023 est lu et approuvé à l’unanimité. 

 

Ordre du jour : 

1. Fixation du montant du loyer La Cure  

2. Subvention pour l’achat des tablettes à l’école 

3. Désignation d’un(e) délégué(e) communautaire suppléant(e) 
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4. Demande de moratoire pour le collectif PORTE A PORTE NEO SMICVAL 

5. Accord de principe sur le nouveau périmètre des abords (PDA) 

6. Augmentation des loyers en 2024 

7. Point sur le PLU 

8. Point sur les travaux des bâtiments communaux 

9. Questions diverses 

 

1. Fixation du montant du loyer La Cure 

 

Madame le Maire fait savoir aux membres du conseil que les travaux dans le logement « La Cure Est » ont 

démarré. Il pourra être remis à la location au 1
er

 février 2024.  

Après discussions, le conseil municipal décide, à l’unanimité de fixer le montant du loyer à 990 € (neuf cent 

quatre-vingt-dix euros) hors charges. 

 

2. Subvention pour l’achat des tablettes à l’école 

 

Madame le Maire informe les membres du conseil que l’achat de tablettes supplémentaires a été demandé par 

l’école. Le devis reçu s’élève à 2 889.96 € pour 10 tablettes. Un dossier de subvention sera déposé auprès du 

Département en incluant certains travaux d’isolation (cantine, salle d’évolution, école) dès réception des devis. 

 

3. Désignation d’un(e) délégué(e) communautaire suppléant(e) 

 

Madame le Maire informe le Conseil que suite au décès de Madame Laurence de MECQUENEM, la 

municipalité doit nommer en remplacement un ou une déléguée suppléant(e) à la Communauté de communes 

du Fronsadais. Après discussion, le Conseil Municipal décide, à l’unanimité des membres présents, de désigner 

Hervé PELLETIER, élu communautaire suppléant. 

 

4. Demande de moratoire pour le collectif  PORTE-A-PORTE NEO SMICVAL 

 

Madame le Maire informe les membres du conseil qu’elle a été sollicitée par le Collectif Porte-A-Porte qui a 

été créé pour le maintien du service public de ramassage des déchets. La municipalité ayant pris à l’unanimité 

une motion contre la réforme NEO SMICVAL dans sa délibération n°20221115-03 du 15 novembre 2022, 

soutient cette demande de moratoire. 

Dans le cadre des nouvelles orientations adoptées par le SMICVAL le 06 septembre 2022, concrétisées 

notamment par le plan Néo-Smicval, le Collectif Porte-A-Porte a demandé aux communes de délibérer afin de 

saisir par la suite le SMICVAL d’une demande de moratoire dont il est porteur afin d’obliger le SMICVAL à 

revenir sur sa réforme. 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal vote POUR à l’unanimité des membres présents. 

 

5. Accord de principe sur le nouveau périmètre des abords 

 

Madame le Maire informe le Conseil Municipal que la loi relative à la liberté de la création, à l’architecture et 

au patrimoine (LCAP) promulguée le 8 juillet 2016, a modifié la définition et la gestion des abords de 

monuments historiques. 

La loi prévoit aujourd’hui la création de périmètre délimité des abords (PDA) au titre de l’article L321-30-II du 

Code du Patrimoine. 

 

La servitude AC1 (périmètre 500 mètres autour du monument) aujourd’hui applicable peut être modifiée en 

périmètre délimité des abords (PDA) sur proposition de l’architecte des Bâtiments de France. 
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La commune ayant décidé de prescrire par délibération  du 6 juillet 2021 la révision de son PLU, il est 

nécessaire que le Conseil Municipal donne son avis sur la proposition de périmètre délimité des abords de 

l’église Saint Seurin (PDA). 

 

Le Conseil Municipal, 

 

Entendu l’exposé du Maire, 

- DONNE un avis favorable sur la proposition du périmètre délimité des abords de l’église Saint Seurin, 

conformément au plan joint à la présente délibération. 

 

6. Augmentation des loyers en 2024 

 

Madame le Maire rappelle aux membres du Conseil que chaque année les baux communaux prévoient la 

révision des loyers. 

Les loyers à Reynaud ayant été augmentés au mois de mai l’année dernière, leur révision fera l’objet d’une 

délibération ultérieure. 

Le loyer  situé 14 Le bourg peut être révisé en début d’année 2024. 

Après discussion et considérant une conjoncture difficile, l’ensemble du conseil décide d’appliquer un taux IRL 

réduit à 2% (au lieu de 3.5%). 

A compter du 1
er

 février 2024, le loyer Albino/Pessoa sera de 795.60 € au lieu de 780 € actuellement. 

 

Local professionnel : le problème d’humidité n’étant toujours pas résolu, Madame le Maire prendra contact 

avec Madame PERANI afin de mettre un terme au bail, ou réactiver la perception du loyer. 

 

7. Point sur le PLU 

 

Madame Hélène ROY étant absente, cette question est reportée à une séance ultérieure. 

 

8. Point sur les travaux des bâtiments communaux 

 

Eglise : 

Madame le Maire informe le conseil que des devis ont été demandés pour le ravalement des façades de l’église 

afin de remédier aux problèmes d’humidité à l’intérieur de l’édifice. La toiture doit également être remaniée. 

Ces travaux s’élevant à près de 90 000 € TTC, des subventions seront sollicitées. Et ces travaux se feront sans 

doute sur plusieurs tranches. Des contacts auprès de la Fondation du Patrimoine ont été pris. 

La municipalité demandera à l’Association les Amis de l’église de prendre en charge certains travaux 

d’entretien (lustres, décorations diverses…) 

 

Assainissements : 

Un programme de mise aux normes des assainissements communaux va être fait en 2024. Ils seront réhabilités 

par ordre de priorité en fonction des indications émises par le SIAEPA, lors de la dernière visite du mois 

d’octobre 2023. 

 

Vidéo protection  

Le dispositif de vidéo protection sera installé courant janvier 2024. 

 

Salle des fêtes 

Madame VARREON informe le conseil que le chauffage de la salle des fêtes dysfonctionne. Le thermostat sera 

vérifié par l’agent technique. 



 
 

 

7 

BULLETIN   MUNICIPAL     109 

 

 

9. Question diverses 

 

Colis de Noël :  

Les élus présents organisent la distribution qui se fera le samedi 23 décembre. 

 

Bibliothèque 

Il est demandé de lancer dans le prochain bulletin municipal un appel à bénévoles pour tenir une permanence à 

la bibliothèque. 

 

Association Gymnastique volontaire 

L’association a clôturé son activité au mois de septembre dernier et a fait don du solde bancaire à la coopérative 

de l’école. 

 

L’ordre du jour de la séance étant épuisé, la séance est levée à 20h15. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les infos de notre village 
 

Etat Civil 
 
Naissance : 

Samuel ALBINO PESSOA le 1er décembre 2023 de Sandra ALBINO et Luis PESSOA 

 

Décès :    

Laurence de MECQUENEM, survenu le 24 novembre 2023 à l'âge de 64 ans 

Yves CUEIL, survenu le 19 décembre à l’âge de 89 ans 
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Extrait de l’hommage de Marie-Claude PELLETIER à Laurence 

 

Laurence était cultivée, pétillante, solaire, créative et douée pour décorer sa maison, comme pour s’habiller, 

toujours avec beaucoup de fantaisie. 

C’était une battante, une guerrière, une belle personne, qui a traversé beaucoup d’épreuves dans sa vie. 

En 2020, elle avait rejoint l’équipe municipale et doucement y avait trouvé sa place.  

Elle aimait aussi les moments passés à la bibliothèque avec les enfants de l’école, auxquels elle a donné le goût 

des livres. Elle savait faire de ces instants une parenthèse enchantée qu’ils appréciaient particulièrement. 

Alors quand je lui porterai des fleurs de mon jardin, je me souviendrai qu’elle ne dort pas là où est gravé son 

nom, mais dans le cœur de tous ceux qui l’ont aimée « juste de l’autre côté du chemin »… 
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La vie associative  
 

ASSOCIATION LES AMIS DE L’EGLISE Président : Henri 

TROCARD Tél. : 05 57 84 37 35 

FUSIL SAILLANAIS Président : Jean-Louis LESPINASSE Tél. : 06 79 43 35 80  Email : jeanloulou0106@outlook.fr  

SO YOGA Solange SIDOLLE Tél. : 06 62 69 96 24 Email : soyoga@outlook.fr 

MOMENTS DE BIEN-ETRE (Réflexologie) Fanny FUDAL Tél. : 06 23 39 33 92 Email : 

fannyfudal@gmail.com 

ENSEMBLE POUR SAILLANS  Présidente : Elise WONG YOUK ONG Tél. : 06 16 26 19 07  

ENSEMBLE POUR NOS ENFANTS  Contact : Hélène Roy Tél. : 06 87 20 74 49 

 

 

 

 
 
 

ASSOCIATION DES AMIS DE 

L’EGLISE DE SAILLANS 
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Arbre de Noël 
 

 

Un moment d’émerveillement pour les petits à la 

rencontre du Père Noël 
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ensemblepoursaillans@hotmail.com 
 

 
 
 
 
 
 

 

CONCERT A L’EGLISE SAINT SEURIN DE SAILLANS     

DIMANCHE 18 février à 15 heures 

 

Venez découvrir l’église de votre village ! 

 

Nous vous proposons un concert avec l’ensemble vocal CHŒUR DE CHOC de Lalande de 

Fronsac. 

Créé en 2012, le groupe vocal compte une vingtaine de choristes, hommes et femmes, venus de 

tout le Fronsadais, guidés depuis 2018 par Emma VAUQUET Cheffe de chœur, qui les 

accompagne à la guitare à partir d’arrangements vocaux qu’elle réalise elle-même. 

Elle vous proposera un programme nourri de chansons françaises, gospel, jazz, chants 

traditionnels et chants du monde… où plaisir, complicité et humour seront au rendez-vous. 

Emma emploie ses multiples talents de professeur de chant dans des registres variés, de 

chanteuse professionnelle, d’instrumentaliste, d’arrangeuse musicale et de théâtre chanté, pour 

insuffler au groupe une dynamique dans une ambiance de plaisir partagé au service d’une 

grande qualité musicale. 

Un après-midi à ne pas manquer !  

 

 

 

mailto:ensemblepoursaillans@hotmail.com
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APERO CONCERT 
 

SAMEDI 23 MARS à partir de 19h30, 

Salle des fêtes de Saillans 

Venez participer à un moment festif autour d’un 

verre en écoutant les groupes musicaux amateurs 

Maccfee et PLS de RYTHM AND GROOVE 

(rock). 

Des planches de charcuteries et fromages vous 

seront proposées. 

 

 

 

 

Vivre Ensemble ! 
 

Coupures d’alimentation éléctrique sur la commune en Janvier 
 

Un petit retour sur ces quelques jours compliqués à Cardeneau et 

Reynaud.   

Durant ces quelques heures/jours où certains habitants de la commune ont 

été privés d’électricité, la Mairie a fait en sorte de vous tenir informés le 

plus possible de l’évolution de la situation au travers de nos réseaux 

sociaux.  

Par la Mairie, nous entendons principalement sa première représentante, Madame Martine TILLET-FAURIE 

qui, en lien heure par heure avec ENEDIS, a fait un relai régulier pour vous tenir informés. 

Nous tenons à noter la solidarité mise en place entre les habitants concernés et d’autres habitants de la 

commune ayant proposé leur aide, dont Audrey et Frédéric BARDEAU. C’est un esprit que nous souhaiterions 

permanent et généralisé sur la commune. 

Dans le même temps, nous ne pouvons que regretter des remarques ou reproches peu constructifs. Nous nous 

permettons de rappeler qu’ENEDIS est le gestionnaire du réseau de distribution d'électricité et que la Mairie n’a 

aucun pouvoir décisionnaire dans une situation de ce type. 
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Vœux de Madame le Maire  
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« De mémoire de Saillanais » 

disponible à la vente à la Mairie 

10 €

 
 

 

 

 

Le samedi 2 mars à 12h, salle des 

fêtes de Saillans. 

Informations et réservations à la 

Mairie 
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Appel à candidatures 

Nous lançons un appel aux bénévoles qui souhaiteraient s’investir dans la gestion et le 

fonctionnement de notre bibliothèque. 

Toutes les bonnes volontés seront les bienvenues ! 

Renseignements et candidatures auprès de la Mairie. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

19 

BULLETIN   MUNICIPAL     109 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Référents du secteur du Fronsadais : 

Marie-Claude et Gérard PELLETIER : 06.44.02.47.94 

 

 

 

Animations et événements 
 

Tennis Club Intercommunal du Fronsadais 

 
Le Tennis toujours plus haut !!!! 

 

Après une saison record pour le Tennis Club Intercommunal du Fronsadais avec 512 licenciés en 2023, les 

équipes dirigeantes et pédagogiques ont lancé 2024 de la plus belle des manières... 

 

220 et 154, ce sont respectivement le nombre d’heures de cours et le nombre de cours de tennis qui rythment, 

chaque semaine, la vie du Tennis Club Intercommunal du Fronsadais et celle de ses 473 licenciés à ce jour (soit 

+3,76 % l’année dernière à la même période). 

 

La saison est lancée, le club se pare de projets et de nouveauté pour la saison 2024. En effet, du côté sportif, 

l’école de tennis se modernise en mettant en place un système d’aide à l’encadrement des cours pour les plus 

petits avec des « minis-coachs ». 

 Ces minis-coachs sont des élèves de l’école de tennis et du centre d’entrainement, ils interviennent sur des 

cours de niveau inférieur, ainsi l’encadrement des cours est optimisé, et tous nos jeunes du fronsadais 

progressent dans leur tennis, leurs compétences et leurs savoirs faire. Toujours du côté sportif, une école de  
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tennis à Tizac de Lapouyade a vu le jour permettant l’ouverture de nouveaux créneaux pour les enfants et de 

nouvelles plages horaires pour répondre aux nombreuses demandes. 

 

L’équipe pédagogique s’est agrandit cette année avec pas moins de 26 coachs, préparateurs physiques, CQP, 

Initiateurs et Mini Coachs qui mettent leurs compétences au service de tous nos adhérents pour l’évolution de 

chacun d’entre eux. Ils sont accompagnés pour le développement du club, par une responsable communication, 

un responsable marketing et projets, ainsi qu’une secrétaire et agent d’accueil. 

 

 
 

Dans le registre de la diversité, le tennis adapté mis en place il y a quelques années, continu de faire le bonheur 

des membres de l’association du foyer occupationnel de « La Miséricorde ». Le Tennis Club du Fronsadais a 

d’ailleurs tout récemment obtenu la labellisation Tennis Santé qui promeut « une pratique ludique pour prendre 

soin de sa santé ».  

 

Le club, s’engage donc à s’adapter à l’âge, à l’état de santé et à la condition physique de chacun de ses 

adhérents, ainsi deux des enseignants du Fronsadais sont formés au tennis santé en plus d’être diplômés d’État.  

 

Les jeunes et adultes du Tennis Club du Fronsadais performent, avec de beaux résultats sur les tournois 

individuels des vacances de Toussaints, et sur la campagne de matchs par équipes hivernale qui bat son plein 

actuellement sur tous nos week-ends.  

 

Cette année, 19 équipes sont engagées sur ces 

compétitions qui se déroulent de novembre à février et 

qui offrent de belles surprises dans les premiers résultats.  

 

Le club a opté cette année pour l’ouverture d’une 

restauration de façon continu avec la carte du « Bar du 

TCIF » qui s’est renouvelée, un repas du samedi s’est mis 
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 en place et la convivialité du bar ravie les parents, adhérents, et consommateurs de bonne humeur.  

 

À venir, des nombreuses animations sur ce mois de décembre pour les jeunes, des tournois internes et open 

pour nos adultes, ainsi que des soirées et des stages qui rythmeront le début de notre période hivernale.  

Des offres promotionnelles, d’adhésions sont mises en place, pour les nouveaux adhérents ou ceux qui 

souhaiteraient se lancer dans la maitrise de la petite balle jaune, renseignements disponibles au club : 

05.57.84.82.03 

 

A très bientôt, au Tennis du Fronsadais 

 

 
 

 

 

  

 
Fête de la Saint Vincent 
 
C’est dans une ambiance familiale et festive que les vignerons de Fronsac et la paroisse se sont retrouvés le 21 

janvier pour célébrer la Saint-Vincent, le saint patron des vignerons. 

 

Aux côtés des Gentilshommes du duché de Fronsac, étaient présents des représentants de la Jurade de Saint 

Emilion et des Hospitaliers de Pomerol. 

 

La Confrérie des Grillatout, Confrérie gourmande prônant la cuisson aux sarments de cabernet, s’est jointe à 

cette joyeuse troupe 
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Recyclons Ensemble… 
Le collectif PORTE-A-PORTE 

 

Le collectif PORTE-A-PORTE pour le maintien du service public de ramassage des déchets, avec les élus et les 

citoyens le soutenant, prend à nouveau l'initiative de s'adresser à vous, pour vous informer de l'évolution du 

dossier : 

 Depuis notre lettre du 18 décembre dernier, à l’instigation de leurs maires, 9 conseils municipaux 

supplémentaires (GAURIAGUET, ST MICHEL DE FRONSAC, ST AIGNAN, GENERAC, 

REIGNAC, ST PALAIS, ST SEURIN DE CURSAC, ST AUBIN DE BLAYE, TARNES) ont voté, le 

plus souvent à l’unanimité, des délibérations se ralliant à la demande de moratoire du collectif PORTE-

A-PORTE et de la CDC GRAND SAINT EMILIONNAIS. Ajoutées aux 8 précédentes délibérations, 

notre collectif a actuellement en main 17 délibérations en ce sens. 

 A ce jour cela fait donc 34 communes qui se rallient à la demande de moratoire, dont 17 de la CDC 

GRAND SAINT EMILIONNAIS. Ajoutées aux 34 communes de la CALI ayant déjà obtenu le  
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 moratoire, il y a donc aujourd’hui au moins 68 communes qui s’opposent par délibération à la 

réforme, sur un total de 137 appartenant au territoire couvert par le SMICVAL Avec une seule 

délibération de plus, les communes demandant le moratoire seront majoritaires !  

 De nombreux autres maires nous ont annoncé leur intention de soumettre le même type de délibération à 

leur conseil municipal. Merci à eux de persister dans leur intention, plus les délibérations seront 

nombreuses, plus il sera difficile au SMICVAL de camper sur ses positions. 

 Les maires de 5 autres communes appartenant à la CDC du canton de SAINT SAVIN ayant refusé de 

mettre à disposition du SMICVAL des emplacements pour ses PAC (Haute Gironde du 24/11/2023), il 

est d'ores-et-déjà établi que l'arrêt du porte-à-porte est désapprouvé par une majorité de Communes.  

 

  

Le COLLECTIF PORTE-A-PORTE vous remercie de votre soutien et vous souhaite une excellente année 

2024, sous les couleurs de la solidarité entre communes. 

Bien cordialement. 

  

Pour le COLLECTIF PORTE-A-PORTE 

Michel VILATTE 

Conseiller à Saint André de Cubzac 

 
 

 
 

À compter du 1er janvier 2024, conformément au droit 

européen et à la loi antigaspillage de 2020, le tri des 

biodéchets sera généralisé et concernera tous les 

professionnels et les particuliers. C'est pourquoi le 

Gouvernement accompagne les collectivités dans la mise en 

place de solutions à destination des citoyens, et rappelle aux 

professionnels leurs obligations. 

Biodéchets : de quoi parle-t-on ? 

Qu’est-ce qu’un biodéchet ? 
L’article L. 541-1-1 du code de l’environnement définit les 

biodéchets comme : « Les déchets non dangereux 

biodégradables de jardin ou de parc, les déchets alimentaires ou 

de cuisine provenant des ménages, des bureaux, des restaurants, 

du commerce de gros, des cantines, des traiteurs ou des 

magasins de vente au détail, ainsi que les déchets comparables 

provenant des usines de transformation de denrées 

alimentaires. ». 

 

 



 
 

 

24 

BULLETIN   MUNICIPAL     109 

 

En pratique, quels sont les biodéchets à traiter ? 
  

 Déchets verts : tontes de pelouse et fauchage, feuilles mortes, tailles d’arbustes, haies et brindilles ou 

encore déchets ligneux issus de l’élagage et de l’abattage d’arbres et de haies. 

 Déchets alimentaires : restes de repas ou de préparation de repas ou produits périmés non consommés. 

Pourquoi et comment engager le tri à la source des biodéchets ? 

À ce jour, les biodéchets représentent encore un tiers des déchets non triés des Français. Pourtant, les trier 

présente de nombreux bénéfices. 

 Réduire le bilan carbone du secteur des déchets à travers la réduction du stockage et de la combustion 

des déchets. 

 Produire du biogaz qui peut être soit destiné à un usage local, soit réinjecté dans le réseau de gaz 

naturel. 

 Fournir les agriculteurs ou gestionnaires d'espaces verts en engrais organiques et ainsi améliorer la 

qualité agronomique des sols. 
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Informations utiles …  

 

 

PLATEFORME DE RENOVATION ENERGETIQUE 

Lancement de la Plateforme de rénovation de l’Habitat en Fronsadais au 1
er

 janvier 2024 ! 

La Communauté de Communes du Fronsadais a répondu dans le cadre d’un groupement avec les 

Communauté de Communes du Grand Saint Emilionnais, de Castillon-Pujols et du Pays Foyen à l’appel 

à manifestation d’intérêt de la Région Nouvelle-Aquitaine pour le développement d’une plateforme de la 

rénovation de l’Habitat. 

L’OBJECTIF 

L’objectif est de sensibiliser, informer et accompagner les particuliers (tous types de ressources, tous 

types de statuts d’occupation) sur la rénovation énergétique et l’adaptation de leur logement. 

LE SERVICE 

SOLIHA Terres-Océan est le prestataire technique de ce dispositif. Les techniciens assureront des 

permanences téléphoniques et physiques pour renseigner et conseiller les usagers sur la rénovation 

énergétique : 

 Isolation du bâti (techniques et matériaux) 

 Changement de menuiseries 

 Installation ou changement d’un système de chauffage et/ou d’eau chaude sanitaire 

 Ventilation du logement etc… 

 Adaptation du logement 

Les permanences se feront au siège de la Communauté des Communes du Fronsadais à Saint Germain la 

Rivière et vous retrouverez ci-dessous les dates des permanences pour toute l’année 2024 : 

 29 janvier de 14h à 17h 

 12 février de 9h à 12h 

 25 mars de 14h à 17h 

 8 avril de 9h à 12h 

 27 mai de 14h à 17h 
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 10 juin de 9h à 12h 

 30 septembre de 14h à 17h 

 14 octobre de 9h à 12h 

 25 novembre de 14h à 17h 

 9 décembre de 9h à 12h 

Contact de la plateforme : 05 56 33 88 70 / infoenergie33@soliha.fr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:infoenergie33@soliha.fr
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Une réunion d'information sur le plan Gironde Haut Méga, à l'attention des habitants 

de la communauté de communes du Fronsadais, se tiendra jeudi 15 février à 18h30 à 

la salle Pascal Obispo, à La Lande de Fronsac. 
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[ CONDUITE ADAPTÉE EN PÉRIODE HIVERNALE ] 

 

La conduite durant l’hiver est toujours plus compliquée que la conduite en période 

estivale : vent, pluie, verglas, brouillard… 

Afin d’éviter les accidents et améliorer vos trajets, voici quelques conseils pour 

anticiper au mieux cette période très peu agréable en matière de conduite : 

Avant de prendre le volant, informez-vous sur la météo de la journée et les conditions 

de circulation de votre trajet, 

Pensez à vérifier quotidiennement l’état général de votre véhicule (pression des pneus, feux de signalisation, 

etc.) 

En hiver, les conditions météorologiques peuvent changer très rapidement, il est donc nécessaire pour votre 

sécurité et celle des autres d’adapter votre comportement de conduite. 

Soyez prudents et faites attention sur les routes !  

 

 

 

 

 

 

 

 

www.merci-julie.fr 
 

Repère ToiT propose une AMO (Assistance à Maîtrise d’Ouvrage) qui vous accompagne à faire évoluer 

votre cadre de vie ! 

En France, 94% des logements ne sont pas adaptés aux seniors et/ou aux aidants, des travaux d’aménagement 

améliorent l’habitat et permettent de vivre plus sereinement chez soi.  

 

Bien qu’il existe des aides financières, peu de retraités parviennent à y recourir en raison des difficultés pour 

identifier les bons interlocuteurs, puis pour remplir les formulaires de demande. 
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Repère ToiT, c’est une équipe pluriprofessionnelle qui mobilise les compétences complémentaires du trinôme 

: 

Travailleur social – Ergothérapeute – Technicien du bâti 

 

 

Les travaux peuvent concerner différents types d’aménagements, tels que : 

‣ Douche extra-plate avec barres d’appui,  

‣ Toilettes rehaussées et barre d’appui murale, 

‣ Rampe d’accès et élargissement des portes, 

‣ Volets électriques et éclairage automatique, 

‣ Monte-escalier électrique. 

La prestation d’AMO est finançable par l’ANAH et/ou votre Caisse de retraite, contactez-nous pour connaître 

votre éligibilité. 

Nous vous accompagnons de A à Z dans votre projet d’aménagement de votre logement grâce à un suivi 

personnalisé réalisé par un ergothérapeute, un travailleur social, et un technicien du bâti.  
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La primo-évaluation, permettant de confirmer avec vous la faisabilité financière du projet d’aménagement 

est offerte.  

Qui sommes-nous ? 

Le service Merci Julie soutient les seniors pour vieillir sereinement à domicile et en toute sécurité 

Composé d’une équipe salariée d’ergothérapeutes, Merci Julie propose une large gamme d’intervention : 

 Etablissement d’un diagnostic ergothérapique de l’autonomie et de l’habitat 

 Animation d’ateliers de prévention et de formation des aidants professionnels 

 Dispense de conseils stratégiques aux acteurs pouvant accueillir un public de seniors 

 Réalisation d’un rapport d’expertise en dommage corporel et extra-patrimonial. 

Par ces approches individualisées, Merci Julie offre une prestation efficiente, sans liste d’attente. En cas de 

difficultés de déplacement et/ou d’organisation pour prendre les transports, l’intervention à domicile et notre 

dispositif de télé-consultation vous permettent de bénéficier des compétences d’ergothérapeutes expérimentés 

dans le confort de votre logement. 

Notre ambition est de fournir, à l’échelle nationale, un diagnostic de l’habitat et un programme 

d’accompagnement aux seniors. Les buts visés sont le soutien de leur autonomie à domicile ainsi que les 

facilités d’équipement en aides techniques. 

Les ergothérapeutes sont des professionnels de santé (Diplômés d’Etat) qui sont habilités à établir un diagnostic 

de l’autonomie, de l’habitat et des habitudes de vie. 

Le recours d’un ergothérapeute permet aux personnes bénéficiaires du service Merci Julie de vivre mieux et 

plus longtemps à domicile et ce, en soulageant la contribution de la famille et des aidants professionnels. 

Merci Julie propose ainsi une offre intégrée et innovante avec un diagnostic ergothérapique, le suivi des 

préconisations (aides techniques et/ou technologiques et/ou travaux), une aide administrative ainsi que la mise 

en relation avec les artisans et les distributeurs en garantissant le libre choix de chaque bénéficiaire. 

En outre, notre dispositif de télé-ergothérapie et notre logiciel de gestion « médiateam » permettent de s’assurer 

de la scalabilité de nos prestations afin répondre aux nombreux besoins et à plus grande échelle (BtoC et 

BtoBtoC). 

Avec plus d’une centaine de partenaires qui ont fait appel aux services de Merci Julie, nous sommes fiers de la 

confiance des organismes publics et privés qui ont renouvelé leur confiance à maintes reprises ! 

Avec un déploiement national qui ne cesse de croître, Merci Julie s’inscrit dans une démarche de proximité 

avec les acteurs de l’écosystème local. 

Vous pouvez nous contacter au 01.80.87.69.22. 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

tel:0180876922
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Annuaire des Professionnels… 
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RELAIS DES ASSISTANTES MATERNELLES (RAM) DU CANTON 
 
Mme Denise PERRIN-MAGLIONE 05.57.68.91.70 
 
INFIRMIERE LIBERALE DU SECTEUR  
 
Galgon : Mme Astrid BERSON, Maëva FERRIER  05.57.74.90.35 
Villegouge : Mme Magali GARON, Tiphaine DESAUNAY, Cabinet infirmier 05 57 84 89 76 
 
 
 

Numéros utiles…  
 
Centre Anti-Poison : 05 56 96 40 80  
 
ENGIE (ex GDF SUEZ) : Urgence Sécurité Gaz : 0 800 47 33 33 
Raccordement : 0 810 224 000  
SOGEDO  05.57.94.01.07 st-andre@sogedo.fr 
 
N° Dépannage 05.57.43.60.47 
ORANGE : Accidents ou intempéries 0800 083 083 
Ou signaler une panne ou un accident sur le réseau : https://dommages-reseaux.orange.fr  
 
SMICVAL (ordures ménagères, déchetterie, commande de poubelles, commande de composteur) : 
05.57.55.39.79 

 
 

VOUS ETES TEMOIN DE MALTRAITANCE ANIMALE ? 

Contactez les organismes compétents avant qu’il ne soit trop tard 

Donnez un maximum d’informations. Vous pouvez le faire anonymement donc aucune conséquence pour vous. 

La fondation 30 millions d’amis………………………… 01.56.59.04.44 

La fondation Brigitte Bardot…………………………….. 04.45.05.14.60 

L’association Stéphane Lamart………………………… 01.44.75.00.47 

La SPA ………………………………………………………. 01.43.80.40.66 

La confédaration nationale des SPA…………………… 04.78.38.71.85 

La fondation Assistance aux Animaux………………… 01.39.49.18.18 

Brigade animale bénévole ………………………………. uniquement sur Facebook 

mailto:st-andre@sogedo.fr
https://dommages-reseaux.orange.fr/
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Voyage dans le temps… et autour de nous 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 

36 

BULLETIN   MUNICIPAL     109 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

PUBLICATION 

Direction de la publication : Martine TILLET-
FAURIE 

Supervision : Commission de l’information 

Rédaction, conception, réalisation : secrétariat, 
Commission de l’information 

Impression : Imprimerie SOCOCI 

Papier : Ecologique, certifié PEFC 

Distribution : Services techniques municipaux 

 


